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DANGMEIHUIKETING

为深入贯彻省自然资源厅及市
委、市政府关于持续深化“放管服”改
革，创建一流营商环境，推动市场主体
提质扩量增效的部署，落实《安徽省自
然资源厅创建一流营商环境实施方
案》和中共淮北市委、市人民政府《关
于创建一流营商环境的若干举措》要
求，近日，市自然资源和规划局出台创
建一流营商环境实施方案。市自然资
源和规划系统创建一流营商环境工作
有哪些创新特色做法？如何高质量高
标准推进政策落地见效？带着这些疑
问，记者专访了市自然资源和规划局
党委书记、局长曹宏新。

记者：请问市自然资源和规划局
创建一流营商环境的工作目标是什
么？

曹宏新：市自然资源和规划局将
牢固树立“好的营商环境就是生产力
和竞争力”意识，坚持问题导向、目标
导向、效果导向，以创建一流营商环境
为目标，用2-3年时间，全市自然资源
系统营商环境与省内先进地区差距显
著缩小，不动产登记等涉企历史遗留
问题基本清零，第三方调查市场主体
满意度高于 95%，全省营商环境评价
中涉及的我市不动产登记指标达到全
国标杆水平。

记者：请问市自然资源和规划局
创建一流营商环境的工作任务是否明
确清晰？

曹宏新：我们将聚焦全市自然资
源系统营商环境存在的难点堵点问
题，提升自然资源行政审批效能，提高
土地节约集约利用水平，持续推进不
动产登记提质增效，用最快的速度让
最好的项目获得最优的自然资源要素
保障。

深化创建一流营商环境。认真落实
省、市《关于创建一流营商环境的若干
措施》《创优营商环境对标提升举措
（2022版）》，严格执行“十做到”“十严
禁”正负面清单，对标检视、排查提升、
奋勇争先。

开展对标提升行动。全面对标沪
苏浙等先发地区，不断提升审批质效
和政务服务水平。重点在建设项目用
地预审与规划选址、建设工程规划审
批、建设用地审查报批、不动产登记、
推动“多规合一”和“多测合一”改革、
自然资源信息化建设等方面开展再提

升，实现审查（批）流程再优化、材料再
精简、审查（批）时限再压缩。

真心真情做好服务。树牢全心全
意为人民服务的宗旨意识，心中装着群
众和企业，带着感情下基层、访民情、进
企业，深入了解群众和企业反映强烈的
自然资源要素保障诉求，想群众之所
想，解企业之所难，真正把群众和企业
的需求放在心里，落实在行动上。

顶格服务企业。完善局领导联系
重点企业工作机制，局领导班子成员每
人联系服务2家企业，每季度对接或调
研 1 次，帮助纾难解困、促进提质增

效。要把企业的事当做自己的事，把服
务企业的工作做在企业最关键、最急
迫、最要紧的地方和时候，真正做到好
时不扰、难时援手，让企业感受到“雪中
送炭”的温暖、“雨中打伞”的贴心。

主动对接诉求。开展“新春访万
企，助力解难题”活动，改进调研方式，
畅通诉求渠道，运用好信访、“四送一
服”平台、局长信箱市长热线等渠道，
及时收集、整理企业用地、用矿、不动
产登记和规划申办诉求。

努力破解难题。深入推进全市系
统干部专业化能力提升行动，做好自

然资源政策宣讲和业务培训。常态化
开展“四送一服”专项行动，组织自然
资源要素对接会。拓展延伸土地要素
会商机制，采取“走出去”与“请进来”，
打通项目用地难点、堵点和疑点，提出
解决的路径。

细化落实责任。落实省自然资源
厅、市政府创建一流营商环境、促进市
场主体提质扩量增效等措施要求，对
照一流营商环境的创建目标任务，压
实责任，细化举措，明确完成时限、责
任科室，实行清单化、闭环式管理。重
点在不动产登记提升行动、工程建设
项目规划审批提升、加强用地供应保
障、土地节约集约利用、标准地改革等
方面细化工作任务落实，增强自然资
源要素保障能力。

记者：请问我们有哪些含金量足、
可操作性强的政策举措？

曹宏新：一是加强土地供应保障。
优先保障市重大招引资项目用地需求，
对纳入国家、省级重大项目清单的单独
选址的产业项目，申请直接配置用地计
划指标。设立新增建设用地“指标池”，
根据园区产业定位精准匹配土地指标，
为重大项目提前预留空间。推行“用地
清单制”，精简优化土地供应审批，开发
园区实现“地等项目”。

二是坚持“亩均论英雄”。全面推
进园区“标准地”改革，增加混合产业用
地供给，满足企业多样化需求。开展批
而未供、闲置建设用地和工业低效土地

“全域治理”，鼓励企业通过兼并重组等
方式清理盘活闲置、低效用地。

三是降低企业用地成本。工业项
目通过自身挖潜改造，提高土地利用
率的，免征新增土地价款。鼓励新增
工业用地弹性出让或以租赁方式供
地，对符合条件的工业项目，通过扩大
生产性用房厂房加层、厂区改造、内部
用地整理及地下空间利用等途径提高

土地利用率和增加容积率的，不再增
收土地价款。

记者：一分部署，九分落实。请问
如何高标准推动政策落地见效？

曹宏新：喊破嗓子不如甩开膀子，
落实贵在行动。我们首先将强化组织
领导。成立“淮北市自然资源和规划
局创建一流营商环境工作领导小组”，
由局党委主要负责同志任组长，局领
导班子成员任副组长，机关各科室、局
属单位主要负责同志任成员，同时设
立局创建一流营商环境工作领导小组
办公室（局营商环境办），作为日常工
作协调推进机构，统筹调度各项工作
落实。各分局、科室和单位要持全局
思维、问题导向，把优化营商环境工作
摆在更高位置，压实工作责任，确保各
项创建目标顺利实现。

其次是加强监督问责。将创建一
流营商环境、促进市场主体提质扩量
增效工作纳入全局督办和年终考核范
围。采取“双随机、一公开”等方式，
强化用地用矿审批监督检查，不断提
高工作质效。每年初组织开展全市自
然资源系统营商环境问题大排查，全
面查找短板，剖析问题症结，制定年度
工作计划，逐项抓好整改。加强对创
建任务落实情况的调研督导、监督检
查，每年底开展一次成效评估，真正做
到件件有落实、事事见成效。加大明
察暗访力度，督促惠企政策落实，落实
优化营商环境“十做到”，严肃查处破
坏营商环境“十严禁”行为。

第三是推动工作落实。全市自然
资源系统将强化责任担当，改进工作
作风，不要说“不能办”，要多思“怎么
办”；不能是“门好进”，结果却“事难
办”，狠抓工作落实，营造求真务实、热
情服务的浓厚氛围。加强优化营商环
境宣传，及时推介先进经验，通报负面
典型，营造共创共享的创建氛围。

用最快速度让最好项目获得最优自然资源要素保障
——访市自然资源和规划局党委书记、局长曹宏新

曹宏新在接受市传媒中心记者专访。

“一改两为”大家谈

■ 首席记者 王守明


